

LA VOZ DE LA COMARCA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

Precios de Suscripción

En Orihuela y su término, un mes . . . 0'50 pts.

En los demás puntos un trimestre . . . 1'75 »

Anuncios y reclamos á precios convencionales,

Pago anticipado

Redacción y Administración

RIO, 13

AÑO I

Orihuela 8 de Octubre de 1902.

NÚM. 4.

LA MANIFESTACIÓN DE MURCIA

No me propongo hacer una crónica ni dar una información completa sobre el grandioso acto realizado el domingo último en la hermosa ciudad vecina, por los partidarios y defensores de la causa de la pureza del pimiento. Cuando el presente número de este modesto semanario vea la luz pública ya estarán perfectamente enterados nuestros lectores, por los grandes periódicos diarios y por las referencias de multitud de testigos presenciales, de la excepcional importancia y de las inmensas proporciones que ha revestido la anunciada manifestación del domingo en Murcia. Yo solo quiero recoger una nota ligera de mi impresión personal sobre tan soberbio acontecimiento, que ha superado seguramente á las pretensiones de los que le organizaron, y de quienes hemos contribuido dentro de nuestra modestia á darle significación é importancia. Y deseo hacer constar mi nota en las columnas de esta humilde publicación, que se enorgullece de haber nacido al calor de una idea tan justa, tan noble y sacrosanta como la de defender los intereses de los pobres y honrados labriegos, hoy empeñados en la lucha de que prevalezca la verdad y la pureza en la más preciada de sus cosechas en esta vega, cual es la del pimiento.

Después de dos años de porfía solicitando de los poderes públicos una resolución de derecho, que saque al pimiento molido de las garras codiciosas de la adulteración, esperaban los huertanos que se resolviera de un momento á otro la contienda á su favor, prohibiéndose en absoluto la mezcla del aceite al pimentón, único medio de evitar adiciones fraudulentas ó noci-

vas, cuando los especuladores, infatigables é interesados en razón de su oficio, empezaron á bastardear la opinión en Murcia y en Orihuela, y elevando falsos clamores á las esferas del Gobierno, pretendían hacer ver que los huertanos ratificaban su proceder y sus aspiraciones y que ya entre ellos había una gran maza partidaria de la combatida mezcla.

Para desvirtuar esta engañosa suposición, urdida después de la inolvidable manifestación que tuvimos la honra de celebrar en esta ciudad, con la cooperación de nuestros hermanos de Murcia, el día 24 de Agosto último, es para lo que dichos nuestros vecinos promovieron el grandioso movimiento del domingo. No menos también, según la mente de sus organizadores, que para corresponder al acto efectuado anteriormente en Orihuela y á que acabamos de referirnos, como hicieron constar en la galante y especial invitación que tuvieron á bien hacer á todos los amigos y cultivadores de esta huerta, por conducto del ilustre patrio D. Antonio Pescetto.

Estoy orgulloso en medio de mi pequeñez de haberme puesto al lado de la causa de los huertanos cuando considero la magnificencia del acto que presencié en Murcia el domingo. No ya el número incalculable de hombres reunidos que piden mesuradamente lo que creen justo y que les conviene, fué el motivo de mi mayor admiración, sino la armonía y compenetración de todas las clases sociales, de los grandes y de los pequeños, de los que valen y de los que obedecen, de los diputados, de las autoridades, del Ayuntamiento, de las Diputaciones á Cortes y Provincial dignamente representadas, del Gobierno civil, hasta de representantes del clero y de todos cuantos

piensan y sienten desinteresadamente. Todos clamando con los huertanos y abogando por ellos. Hermoso espectáculo que no olvidaré jamás. Pero lo que no solamente me admiró sino que me llenó de íntima y orgullosa satisfacción, era de ver allí á muchos paisanos nuestros, á infinidad de hijos de Orihuela (periódico neutral como «El Diario de Murcia nos hace ascender á más de mil los que concurrimos), confraternizando con los murcianos y siendo objeto de cariñosa predilección, y tanto, que á un oriolano respetabilísimo, al honorable y valeroso adalid de esta causa, D. Antonio Pescetto, le cupo la alta honra de presidir la manifestación y el mitin celebrados, por deseo y aclamación unánimes de la multitud y de las personas distinguidas que la dirigían. Tengo para mí que cuando el calor de la lucha haya pasado y el triunfo indudable de los huertanos aquiete los ánimos y acalle las pasiones, todos nos hemos de enorgullecer de que haya sido un hijo distinguido de Orihuela el más tenaz y consecuente defensor de la pureza del pimiento. Y digo que el triunfo de la huerta es indudable, porque las potentes voces y los inmensos clamores del domingo no se apagan tan fácilmente en los espacios, y más cuando es de presumir que esta vez hayan repercutido en Madrid con la grandeza de su causa.

Para satisfacción de todos los que se interesan en nuestra ciudad por la campaña de los huertanos y que no pudieron concurrir á la grandiosa manifestación murciana, les hacemos saber que Orihuela estuvo dignamente representada, pues acudieron numerosas comisiones de todos los partidos rurales, muchos individuos entusiastas, más de diez alcaldes pedaneos, una comisión de la Junta de Hacendados

en la que además de su digno presidente D. Antonio Pescetto, figuraba el prestigioso D. José Abela, personas tan respetables como el médico D. José María García, el oficial primero de administración militar D. Luis Ruiz Escudero, el rico propietario de Benjúzar don Antonio Ruiz, D. Andrés Pescetto, el infatigable D. José Bascuñana y otros muchos, con los que honrosamente iba unido el que suscribe.

Después de la manifestación de la que reflejamos una débil impresión, el héroe de la jornada, y así se puede llamar, porque por donde quiera que pasaba todos las gentes se afanaban por conocerle y vitorearle, nuestro ilustre paisano y amigo D. Antonio Pescetto, nos invitó á los anteriormente citados y otros delegados de Orihuela y á varios representantes de la prensa de Madrid y Murcia á un suculeto banquete en el que se derrochó la alegría y el buen humor producidos por el acto del día.

Y como feliz terminación del acto y del día, los invitados tuvieron el honor de aceptar una taza de café en la mesa del notable abogado y diputado á Cortes D. Ezequiel Díez y Sanz de Revenga que se dignó ofrecernos por conducto de su hijo, el brillante orador señor Díez Guirao que también había sido nuestro comensal y en cuya agradable reunión se descorcharon varias botellas de champagne á los brindis de ¡viva Murcia y Orihuela! ¡Viva la pureza del pimiento!

García Guillén.

En S. Miguel de Salinas.

Bien podemos asegurar sin temor á equivocarnos, que el honrado y laborioso vecindario del cercano pueblo guardará en su memo-

ria gratisísimo y perdurable recuerdo de las suntuosas fiestas celebradas el domingo último en honor de su santo titular.

Desde las primeras horas de la mañana los armoniosos acordes de la laureada banda municipal de Orihuela llevaron la alegría y animación á San Miguel de Salinas, donde el contingente de forasteros ha superado este año á los anteriores, siendo incalculables las personas que de Torre Vieja y San Pedro se trasladaron á San Miguel, el que se vió además favorecido con la visita de distinguidas familias que aún veranean en sus fincas del campo de Salinas y entre las que vimos á las de Soto, Piña, D. Jacobo Gómez, Ayarra, Martínez Sánchez y otras más, que atentamente habían sido invitadas por los señores cura y alcalde del pueblo.

A las 10 de la mañana y á los acordes de un bonito pasodoble se dirigieron las autoridades é invitados á la iglesia parroquial, donde después de bendecir un precioso tabernáculo, generoso regalo de la familia de Soto, se pasó á cantar una solemne misa á orquesta dirigida por nuestro querido amigo el joven abogado y aprovechado músico D. Asensio García, que para mejor lucimiento de la fiesta llevó consigo algunos elementos tan valiosos como el tenor Sr. Celdrán y el violinista David Galindo.

La oración sagrada á cargo del profesor del Seminario y elocuente orador Sr. Esquer, resultó una hermosa peroración en que, apartándose de la vulgar costumbre tan arraigada entre muchos predicadores en fiestas de esta naturaleza de hacer el panegirico del santo, se ocupó en su discurso de las graves cuestiones sociales de actualidad, tocándolas con fino y delicado tacto y empleando en su exposición un lenguaje adecuado á la inteligencia de la mayoría del público á que se dirigía, por lo que hizo tan meritoria su labor literaria como la moral que encerraba su disertación, mereciendo por ello los justos plácemes de todos.

De 2 á 5 de la tarde, en la plaza del pueblo, artísticamente convertida en jardín de palmeras y follaje, se corrieron cintas á caballo y hubo rifas, amenizando el espectáculo la banda que tan acertadamente dirige el Sr. Rogel, la cual dejó oír los más selectos números de su vasto repertorio.

A las seis se sacó en procesión á su Divina Majestad precedida de la imagen de S. Miguel resultando una imponente manifestación

de unción religiosa en la que figuraba la mayoría del vecindario, la corporación municipal, demás autoridades locales y los nombrados señores invitados; durante el trayecto que recorrió la procesión, todo él profusamente iluminado, se dispararon varias tracas y morteretes, siendo despedida la imagen de S. Miguel al entrar en el templo con una lluvia de peladillas arrojada sobre el santo por los vendedores, que de antiguo conservan este costumbre, los atronadores vítores del piadoso vecindario y multitud de voladores y truenos que confundidos con las brillantes notas de la marcha real, el sonoro eco de las campanas, las agudas resonancias de la banda de cornetas y el redoblar de los tambores formaban un bello desorden.

Terminada la procesión, autoridades é invitados pasaron todos á la casa del señor cura, donde como por la mañana después de la misa fueron obsequiados por aquel con dulces y licores.

A las nueve de la noche se puso remate á las fiestas con un precioso árbol de fuegos artificiales, terminado el cual, comenzó el desfile de forasteros formando verdaderas carabanas por las carreteras que afluyen á S. Miguel.

No terminaremos este relato sin unir la nuestra á las muchas y entusiastas felicitaciones que por la suntuosidad y brillantez de los festejos recibieron sus organizadores, y sobre todo el nuevo señor cura ecónomo D. José M.^a Ferrer á cuyo celoso entusiasmo, de antiguo conocido, por honrar cual merece al santo patrono de su feligresía, á su gran actividad y á su amor al pueblo de S. Miguel, habilmente secundado por el señor vicario y ayudado en sus iniciativas por la corporación municipal y por el vecindario se deben la realización de aquellas.

CLAVELES

Veloz rodaba la terrestre esfera por el azul de la región vacía, y en aquellos instantes permitía que adornara su faz la primavera.

Al par Vulcano su trabajo altera aumentando el estruendo en su herrería, y un pedazo del fuego que batía se vino abajo con veloz carrera.

Abriéronse de Jove soberano los labios, mostraron su sonrisa, y aligeró radiante sus corceles;

Llevó hasta el fuego que perdió Vulca la divina ambrosía suave brisa, (cano y nacieron gentiles los claveles.

Justo García Soriano,

CRÓNICA

LAS NUBES

Yo siempre he querido á las nubes y casi las he admirado con profundo fervor religioso. Las nubes entrañan una poesía misteriosa y vaga, llena de simbolismos y exuberante de encantos. Una nube, con sus variadas coloraciones de irisados contornos, con sus rápidas y caprichosas transformaciones, puede represtar al hombre, á la ilusión, á la felicidad, á la esperanza, á la vanidad y á la gloria: todo lo pasajero, todo lo bello, todo lo fútil...

Inmensas y agitadas, revolviéndose con ímpetu sobre sí mismas en el espacio, como colosos que luchan, hacen recordar el mito de los Titanes.

Hay nubes tristes y hay nubes alegres; pero todas ostentan la majestad de lo sublime.

Cuando palidece y agoniza la última estrella en el firmamento, cuando nace el día, cuando comienza á brillar el oriente con fulgores de nácar y oro, entonces las nubes son alegres y risueñas como la ilusión y la esperanza. Cuando el Véspero da sus primeros parpadeos diamantinos sobre el azul del cielo, cuando muere la tarde, cuando el sol se hace sombrío y se extingue en mares de escarlata, entonces las nubes son melancólicas y graves como los desengaños y las amarguras. Las nubes de tempestad y las nubes pluviales son nubes iracundas, lúgubres y tristes: *tempora nubila*.

Los antiguos atenienses, sobre el límpido y diáfano azul que como inmenso dosel cubre el archipiélago helénico, sólo debieron ver nubes nacarinas, doradas y purpúreas, nubes alegres y risueñas, las nubes de la poesía de Anacreonte. Algo de esto parece que demuestra en nube por Júpiter, y requerida de amores por Ixión. Grecia fué el país de la belleza, de la pasión, de la poesía y de las artes.

Estos otoñales de Octubre son los días de las nubes grises, de las nubes tristes. Madrid va recobrando sus tonos sombríos y su animación y movimiento vuelve á su ser, como si la tristeza de la estación quisieran destruirla los hombres con su trabajo, con su estruendo y con sus diversiones.

Justo García Soriano.

Madrid, 4 de Octubre de 1902.

Fabricación de vino de naranja.

Trátase de una industria de gran porvenir y muy remunerativa; el vino de naranja se fabrica en considerable escala en el Brasil. Los ensayos hechos en el Paraguay han dado los más excelentes resultados. El P. Graciano Y., en Villa Hayes, se ha dedicado á hacer esta clase de vino para su uso particular, y ha obtenido un tipo de calidad superior, como pueden confirmar muchas personas que han tenido ocasión de probarlo.

Hace poco tiempo que el señor Jóns, de Altos, vendió en S. Bernardino dos botellas de vino de naranja en 740 pesos; es decir, á pesos 1'76 litro.

Hé aquí el procedimiento para su fabricación. Es tan sencillo que cualquiera puede hacerlo para consumo propio:

Con 800 ó 1000 naranjas bien maduras se fabrica una pipa de vino. Basta exprimirlas, sometiendo el jugo á una fermentación completa, agregando para el efecto 30 litros de jarabe ó almibar de azúcar. Cuando ha terminado la fermentación se clarifica y se embotella, conservándose así por algunos meses para mejorar su calidad. El vino que resulta se asemeja en el color al vino «Sauterne», y su sabor es ligeramente dulce, pero riquísimo. Puede reemplazar para el consumo ordinario á los vinos comunes de mesa españoles, franceses, italianos y portugueses.

Envejecido por dos ó tres años, se parece al vino Jerez.

Con la implantación de esta industria se utilizaría en mayor escala la inmensa cantidad de naranjas, que tendría en el propio país un nuevo mercado. El desarrollo de esta nueva industria da también otra aplicación al azúcar nacional. Así, lejos de paralizar su deseolvimiento, se fomenta en mayor proporción la producción.

(De la hoja del centro de información del Ministerio de Estado.)



Ha preocupado la atención de las gentes, que hayan sido llamados á filas los reclutas que se hallaban disfrutando de licencia, dando lugar al hecho á descabellados comentarios.

El motivo del llamamiento no obedece á que peligre el orden público por ningún motivo.

La causa es, sencillamente, porque se está ensayando un nuevo método de movilización del ejército, y visto que sea el resultado, los reclutas incorpora-

dos hoy volverán al disfrute de sus licencias.

No hay motivo, pues, para que las gentes se alarmen.

El pasado lunes por la mañana declaróse un incendio en el horno que existe en la calle de S. Juan.

Este, gracias á la pronta intervención de algunos vecinos logró sofocarse, antes que pudiese tomar más incremento.

Una cuadrilla de albañiles que trabajaba en una obra cercana, con su maestro Vicente Andrés á la cabeza, fueron los primeros que acudieron al lugar del suceso distinguiéndose en los trabajos de extinción.

Cuando los bomberos se dirigían á dicho sitio para prestar sus servicios, fueron avisados de que había terminado el fuego.

Entre los individuos de dicho cuerpo reina bastante disgusto y hemos oído decir á muchos, que están dispuestos á no seguir figurando en él, pues este hace el tercero ó cuarto incendio que no se les paga, alegando que no llegaron al lugar del siniestro, cuando según ellos, existe un artículo en su reglamento que debe abonárseles el incendio desde el momento en que salen las bombas á la calle.

Ignoramos lo que pueda haber de cierto en esto, lo que sí creemos es, que un individuo que se deja el trabajo y á todo correr acude al parque, obediendo al llamamiento que se le hace, merece una recompensa, siquiera para estimularle.

Porque llegará día que se presentará un incendio formal, saldrá el corneta, tocará llamada y... no acudirá ninguno.

Por lo que pueda suceder.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Formentera dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Los aspirantes acudirán en solicitud á dicha alcaldía en el término de 30 días.

EL PARTO DE LOS MONTES

De tal hemos oído calificar á la anodina Real orden que acaba de dictar el Ministerio de la Gobernación sobre la candente cuestión del pimiento.

Lo mismo los de un bando que las del contrario, dicen que no la entienden, y la consideran completamente ineficaz por cuanto la generalidad de los que pueden considerarse afectados por las disposiciones que cita, no poseen éstas y ni tan siquiera saben leer, mucho menos entender.

Hemos recibido la visita de nuestro apreciable colega de Guadalajara «El Republicano» con el que muy gustosos establecemos el cambio.

Amantes de la imparcialidad debemos hoy manifestar que al referirnos en nuestro artículo de fondo del núm. 2 de nuestro semanario á las autoridades, de manera alguna nos referíamos á las autoridades judiciales á quien nosotros tenemos por muy dignas y celosas en el cumplimiento de su deber.

Como prueba de esto debemos decir, que el pimiento denunciado por los hu-

ertanos el día de la manifestación y por orden de este juzgado, fué remitido al químico de Alicante señor Soler, el cual, en su primer informe decía que el pimiento iba mezclado con aceite, más nos cierto número que llevaba grasa.

Requerido nuevamente por el señor juez, en segundo informe manifestó que todos llevaban aceite puro.

Por lo tanto este juzgado cumplió con su deber haciendo en favor de la justicia todo lo que estaba dentro de sus atribuciones.

Que conste así.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena á los alumnos de la academia de Sto. Tomás de Aquino de esta ciudad, D. Eladio Bañón Solera y D. Manuel Franco Rufete, por los cuatro diplomas con matrículas de honor que obtuvieron en los exámenes del próximo pasado año escolar y han recibido de la Universidad en la apertura del instituto el 1.º de Octubre del presente año.

NO QUIEREN ACEITE

Para demostrar a nuestros lectores que no son las casas consumidoras las que piden el pimiento mezclado con aceite, según aseguran los exportadores, á continuación copiamos la carta que desde Madrid dirigen al Sr. Pescetto.

Dice así:

«Madrid 3 de Octubre de 1902.
Sr. D. Antonio Pescetto.—Orihuela.
Muy señor mío: Habiendo leído en «El Imparcial» de esta, correspondiente al día 25 del próximo pasado Septiembre y referente al asunto de la mezcla de aceite al pimentón, y haciéndome cargo de lo expuesto por usted, según dicho diario, no puedo por menos de dirigirme á V. para manifestarle, que es verdaderamente exacto cuanto en dicho diario manifiesta.

Yo por mi parte solo le puedo decir, que siendo vendedor en comisión del artículo en esta corte, y esto por una casa exportadora de esa región, y á causa de la lucha que en esa existe de si ha de ser elaborado el artículo con aceite ó sin él, es del caso, que en su mayoría los comerciantes de ultramarinos de esta corte y sus intermediaciones y que como comisionista tengo el honor de hacer operaciones, me piden el artículo, y este, si puede ser, sin mezcla por creerlo mejor clase.

Pues bien; como quiera que la casa por quien trabajo, no me cumple los envíos ni con aceite ni sin él, y necesitando el artículo para servir á varios clientes, me tomo la libertad de molestar á V. con el fin de que, me proporcionase muestras sin aceite, que es como más agradable les es el pimentón á estos comerciantes, y por mi parte poder vender en comisión.

Dispénsame la molestia y en espera de merecer su grata contestación, soy de V. afectísimo y s. s. q. s. m. b.—R. García.

El pasado lunes fué atropellado en la bajada del puente de Poniente por un individuo que montaba en bicicleta, el anciano sacerdote D. Leandro Baeza, el cual fué auxiliado en la farmacia de D. José M. Franco, cercana al lugar de

la ocurrencia y curado por el médico Sr. Carrió de las fuertes contusiones que aquél recibió en la cabeza.

En una tartana fué trasladado el herido á su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

¿Hasta cuando, Sr. Román, se va á permitir que toda clase de vehículos marchen por lo más céntrico de la población con una velocidad tan peligrosa?

¿Cuando, Sr. alcalde, va á oír las quejas que este sufrido y pacífico vecindario dirige á V. S. por medio de la prensa?

¿La respuesta?, como si la oyéramos.

—Cuando desaparezcan las inmundicias del solar de la calle del Angel ó cuando cante el gallo del paso de «La Negación» cuando se resuelva la cuestión del pimiento.

Y si no el que no quiera ser atropellado que no salga de su casa ¿verdad?

Se venden las casas números 29 y 31 situadas en la calle de la Acequia las cuales se encuentran unidas y poseen toda clase de comodidades.

Para tratar sobre las condiciones de dicha venta dirigirse á la administración de este periódico, Río, 13.

El día 2 falleció la anciana madre de nuestro querido amigo D. Serapio Puerto.

A la conducción del cadáver que tuvo lugar en la tarde del mismo día acudió un inmenso acompañamiento.

Nos asociamos de todas veras al justo dolor que experimenta dicho señor.

Durante la anterior semana se hicieron en este registro civil las siguientes inscripciones.

Nacimientos, 9; matrimonios, 7; defunciones, 11.

Hoy 8, ha ingresado en esta cárcel y conducido por la guardia civil de Torrevieja Agustín Panadero Moreno.

CARTAS DETENIDAS

Por ser desconocidos los interesados se encuentran detenidas en la administración de Correos, las siguientes:

Miguel Sánchez Riquelme, Luis Ortuño, fabricante de cáñamo, Ramón Navarro, Dolores López Plaza, Francisco Peris, Joaquín Navarro, Carmelo Aznar, Ramón R. Navarro, Enrique del Álamo, Enrique del Álamo, José Pagazartundua, Francisco López (canónigo), José Planelles, Antonio Albentosa Cartagena, Joaquín Hernández (canónigo), José María Martínez Ibañez, Juan Valdés, Juan Cervantes, señora doña Amparo Obés, Francisco Botella.

Se necesita un aprendiz de barbero que tenga ya alguna práctica en el oficio.

Barbería del Sr. Pedrosa, Hostales.

VENTA

de un armonium completamente nuevo con juego y medio, siete registros y traspasador: un piano de mesa para estudio sin tener que gastar en reparación:

un reloj de caja muy bueno, con ocho días de cuerda.

Se vende, calle de Muñoz (Mancebería), número 50.

JOSÉ ALONSO

Hace toda clase de gestiones para entierros, encargándose al propio tiempo de repartir esquelas de defunción.

Calle del Horno de S. Miguel.

A LOS LABRADORES

Y COSECHEROS

En casa de D. Maximino Grifol, Soledad, 6, se facilita en alquiler por una peseta 50 céntimos diarios, una desgranadora para maíz (panizo); cuyos buenos resultados en años anteriores acreditan su bondad y facilidad reconocida en el desgrane.

ACADEMIA DE MATEMATICAS

dirigida por

D. ANGEL RODRIGUEZ,

PROFESOR NORMAL

Estudios en aplicación al comercio.

Preparación para carreras especiales.

Feria, 11.

GRAN TALLER

DE

MARIA ALFARO

Calderon de la Barca, 5.

En este taller encontrará el público, para la próxima temporada de invierno, un gran surtido en géneros de punto de todas clases, trajes de punto para caballeros y señoras. Especialidad en la confección de medias, calcetines de seda, lana, algodón y de todas clases.

MÁQUINAS SINGER para COSER

Sucursal en Orihuela: 9, Mayor, 9

Rogamos al público visite este nuevo establecimiento, donde encontrará un completo surtido de todos los modelos fabricados por La Compañía Fabril «Singer» que pueden adquirirse á pesetas 2'50 semanales.

Recomendamos la Bobina Central para trabajos artísticos y sou doméstico.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

INCREDIBLE VERDAD

Unica y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor su-
dera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizado, 18 quilates con hermosisimos
y esplendidos brillantes, quimicamente perfectos, de mas valor, por su cons-
tante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposicion de luz, lapidacion per-
fecta, imitacion maravillosa

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legitimos.
Anillos para caballeros, oro y brillantes, 50 pesetas.
Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id.
Alfiler id. id., 25 id.
Idem id. id. (nueve brillantes), 50 id.
Medallas con la efigie de la Purisima, oro de ley, esmalte de Florencia, brillantes
Am. Alaska, 100 id.
Anillos para señoras o señoritas id. id., 25 id.
Pendientes (par) para señoritas id. id., 25 id.
Idem para señoras id. id., 50 id.
Idem para id. (brillante grueso), 100 id.
Idem para niñas (verdadero regalo), 25.
Se envian francos de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mer-
cancia, para toda España e islas.
No se servira ningun pedido que no venga acompañado de su importe en billetes
del banco de España, en carta certificada o valor declarado.
Enviese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.
No se hacen descuentos; no se conceden representaciones, ni se envian muestras,
se envia a quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar. A todo com-
prador que no se conforme con la mercancia se le devolvera inmediatamente su importe.
Dirigirse al representante general y unico de la Sociedad Oro y Brillantes, Am.
Alaska, G. A. Buyas—Curso Romana, 104 y 106.—Milán (Italia).

EL AMPARO DEL AGRICULTOR

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

contra incendios, accidentes, muerte del ganado y pordiscos.
Dirección general, Princesa, 52, Barcelona.
Subdirección: Preciados, 64, Madrid.
Delegaciones en todas las provincias: En Alicante, D. Enrique
Renes Lavala, Quirog. 25.
Agente en el distrito de Dolores y Orihuela, Serapio Puerto, Tin-
toreros, 3.

EL MEJOR

de los guanos es el que se expende en la CALLE DE CALDERON
DE LA BARCA, frente a la Glorieta

DEPÓSITO DE JOSE MARIA SARABIA

Agricultores: probad este excelente y sin rival abono y os conven-
cereis de la superioridad que lleva sobre las demás clases.
Unico depósito en Orihuela
Calderón de la Barca.

RELOJERIA Y PLATERIA DE LUIS MARTINEZ

Mayor, 35, frente a palacio.

En este establecimiento hay un gran surtido en relojes de bolsillo
de diferentes marcas y de pared, a precios baratísimos. Además se
componen toda clase de relojes por desahuciados que estén y se cons-
truyen objetos de platería y joyería a precios sumamente económicos.
Se pavonan cajas de acero y cañones de escopeta, color negro, castaño
y azul, con ácidos y óxidos y a fuego, a precios sumamente baratos.
Estos trabajos se garantizan todos, lo mismo en relojería que en
platería.

LAS TIJERAS UNIVERSAL Y COMPLET

Tijera universal con 18 varios
instrumentos: tijeras, tenazas pa-
ra tubos, corta-alambres, tijeras
para ojales, corta-puros, regla, me-
tro, lima para uñas, destornillador,
abre-cajas, tira-cartuchos, marti-
llo, hoja de navaja, corta-vidrios,
quebra-vidrios, marcador, raspa-
dor, estereoscopio.
Tijeras complet con utensilio
para coser: tijeras, alfiletero, na-
vaja para descoser, canilla de hilo
blanco y negro en un elegante es-
tuche de cuero fino con un dedal
para señora.
Precio fijo 4 pesetas par.
Depósito exclusivo en esta pla-
za y su partido judicial para la
venta al por mayor y menor, Se-
rapio Puerto,—3, Tintoros, 3,—
Orihuela.

DINERO

Se desea colocar 8000 pesetas a préstamo
con hipoteca en finca rústica, al 7 por 100.
Dirigirse: Santiago, 51.

CONFITERIA DE MARIANO ROS GARCIA

(antes RAMON AGRASOT)

Hostales, 23.—Orihuela.

En este establecimiento, que está hoy completamente regenerado,
hallará el público un riquísimo y variado surtido en dulces de todas
clases, así como todo lo perteneciente al ramo de pastelería y repos-
tería. Especialidad en pasteles de gloria y manteca.

Disponibile.

Recomendamos la Bohin Gen-
tal para trabajos sencillos y con-
trata un completo surtido de
nuevo establecimiento, donde en-
contrará al público visite este
Rojamos el público visite este
nuevo establecimiento, donde en-
contrará un completo surtido de
todos los modelos fabricados por
La Compañía Fabril Singer que
pueden aplicarse a pasadas 2, 3 o
semanales.

DINERO

Se facilita al 6 por ciento con hipoteca y con pagaré a precios
convencionales. Se compran y venden toda clase de fincas rústicas y
urbanas y se colocan capitales.
Se garantiza la prontitud y reserva en todas las operaciones.
Mariano Ros Garcia,—Hostales, 23, Orihuela.